
Dal settembre dello scorso anno la 
nuova amministrazione comunale 
guidata dalla Sindaca Carla Casella 
prosegue l’attività della formazione 
che è stata al governo in questi ultimi 
anni. 

In campagna elettorale erano stati 
promessi migliori sostegni alla popo-
lazione del nostro comune ed un mi-
glioramento dei servizi erogati. 

Facendo ora un bilancio dei primi sei 

mesi di attività abbiamo riscontrato 
per tanti aspetti una incapacità gestio-
nale ed un atteggiamento di preclusio-
ne ad ogni nostro proposta o critica 
costruttiva. 

Sono bastati sei mesi per dare il ben-
servito alla popolazione con un nuovo 
aumento della TARI (tassa sui rifiuti)  
aumentata più di un anno fa, nono-
stante il fatto che proprio questa am-
ministrazione avesse dichiarato che in 
seguito alla nuova gestione della rac-
colta differenziata vi sarebbe stato un 
risparmio. 

Sia il nostro Gruppo che la popolazio-
ne, praticamente a tutti gli incontri 
pubblici abbiamo dichiarato che il 
servizio di raccolta rifiuti è scadente: 
molti cassonetti sono rotti, i rifiuti 
sono ovunque, la campagna di infor-
mazioni è scarsa ed i controlli sull’ab-
bandono dei rifiuti insufficiente nono-

stante l’acquisto di fotoca-
mere e telecamere. Nono-
stante ciò l’aumento della 
tassa, seppur lieve, c’è 
stato per l’IRPEF, aumen-
tato per le persone fisiche 
di un ulteriore livello an-
che quest’ultimo aumento 
subito dopo le elezioni 
amministrative. 

Territorio e Sviluppo ov-
viamente ha dovuto la-
mentare questi aumenti 
visto che si sommano al 
recente adeguamento delle 
tariffe dei “passi carrabi-
li”. Il nuovo canone unico 
per il fondovalle che ade-
gua certamente i costi 
prima fuori portata ma che 
nell’insieme si sommano 
agli aumenti comunali 

Claudio Solari         
Consigliere comunale e 
Capogruppo 
 
NEL PROSSIMO NU-
MERO IL TRASPOR-
TO SCOLASTICO ED 
IL TORRENTE LAVA-
GNA

Quando vi è una incapacità 
gestionale spesso si dà la 
colpa agli altri. 

E questo è il caso della 
nostra nuova Amministra-
zione comunale che in più 
occasioni ha legato questa 
incapacità alla solerzia ed 
all’attenzione puntuale del 
gruppo di minoranza di 
Territorio e Sviluppo. 

In pratica “non li lasciamo 
lavorare” oppure “sono 
distratti a causa della mino-
ranza”. 

Dopo la soppressione del 
Co.Re.Co. (Comitato Re-
gionale di Controllo) le 
funzioni di controllo sull’o-
perato dell’Amministrazio-
ne comunale sono state 
attribuite alle minoranza 
dei comuni. 

Pertanto è cosa normale 
avere dei consiglieri comu-
nali che nel ruolo a loro 
affidato dai cittadini e nel 
pieno rispetto, ovviamente, 
delle normative, facciano 
bene il loro lavoro…! 

Primi 6 mesi : raffica di 
aumenti post elezioni 

Camposasco, facciamo veloce! 

Il gruppo Territorio e Sviluppo è seriamente preoccu-
pato per le condizioni della S.P.32 “del Bocco di Lei-
vi” a Camposasco dove si sono formati dei nuovi ce-
dimenti trasversali alla carreggiata. 
Considerato il periodo estivo e che la zona si trova su 
diverse paleofrane, crediamo sia urgente un inter-
vento risolutivo da parte della Città Metropolitana di 
Genova, affinché non sia pregiudicata la viabilità. 
Oltretutto se la strada venisse interrotta l’unico ac-
cesso al fondovalle sarebbe la strada di Camporoton-
do, a fondo naturale, che però è particolarmente dis-
sestata e quasi impraticabile. 
Abbiamo interessato la Città Metropolitana ed il co-
mune che hanno deciso di intervenire. 
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Il nostro impegno 
per una Ammini-

strazione comunale 
davvero efficente 

Pagina 1 

In 6 mesi cambiati ben tre 

 segretari comunali 

Da inizio del mandato di questa ammini-
strazione comunale sono già stati cambiati 
ben tre segretari comunali.  
Come un fulmine a ciel sereno è stata ri-
mossa dopo anni di servizio Marisa Caffera-
ta, poi è stata la volta di Fulvio Andrea Pa-
storino (foto con il Sindaco di Chiavari) già 
Segretario a Chiavari ed ora Massimiliano 
Morabito che regge diversi comuni. Una 
situazione che ha creato e crea una certa 
difficoltà negli uffici comunali. 



la Protezione civile ha come magazzino un locale in zona eson-
dabile, altre associazioni e realtà hanno bisogno di spazi e 
strutture. 
Immobili e terreni possono essere utilizzati per scuole e coope-
rative, o se in zone baricentriche, quali parchi giochi per bam-
bini o parcheggi. 
Senza esagerare nel fantasticare si può almeno verificare lo 
stato e l’ubicazione degli immobili per renderci conto delle 
reali potenzialità. Ci rendiamo conto che purtroppo il nostro 
Sindaco ha dei  preconcetti nei confronti delle nostre proposte 
e che per questo non perda occasione per contrastarle anche se 
queste possono dare un beneficio per il nostro territorio: speria-
mo si ravveda… 
 

E’ una situazione che non ha ancora visto 
un miglioramento e  neppure una vera e 
propria presa di posizione con iniziative 
concrete atte a migliorare il quadro globale 
della raccolta di rifiuti. 
Nel nostro comune abbiamo lamentato 
inutilmente una situazione che fa acqua da 
tutte le parti: cassonetti in varie località 
rotti e senza coperchio da diversi mesi, 
rifiuti ingombranti abbandonati ovunque 
dove restano per mesi, raccolta differenzia-
ta mischiata con rischio di nuove sanzioni. 
La situazione è causata certamente da alcu-

ni cittadini indisciplinati, ma è senz’altro vero che da una parte è doveroso porre controlli e sanzioni a chi continua a non rispettare 
le regole e dall’altra parte è opportuno sensibilizzare adeguatamente l’opinione pubblica con una campagna di informazione sul 
come e perché occorre fare una giusta raccolta dei rifiuti. 
Sono state acquistate ed installate fotocamere e telecamere per controllare questi “fenomeni” ma con scarsissimi risultati. 
Abbiamo riscontrato che manca completamente il senso del decoro civico: basta vedere l’area circostante il nostro palazzo munici-
pale, trasformata in una vera e propria discarica di rifiuti e deposito di ogni genere. 
Le soluzioni per migliorare ci sono, noi ci impegneremo a sollecitare la Giunta comunale ogni mese, in particolare sulla questione 
relativa alla sostituzione dei cassonetti rotti. 
Non è possibile aumentare la tassa sui rifiuti e continuare a mantenere un servizio inadeguato. L’Impegno per un servizio efficiente 
è doveroso almeno nei confronti di tutte quelle persone che tengono comportamenti corretti nel conferimento dei rifiuti, nel rispetto 
dell’ambiente, del prossimo e del decoro del nostro amato Comune. 
(Nelle foto da sinistra alcune delle isole ecologiche con cassonetti rotti da mesi a Costa di Camposasco e strada per Baranzuolo)  

 

 

Invece di dare posti di lavoro abbiamo fatto in modo che, praticamente, 
ne venisse perso uno! È questa la triste storia di una dipendente di una 
cooperativa sociale al servizio del Comune da oltre dieci anni e che da 
un giorno all’altro si è vista drasticamente ridotto l’orario di lavoro a 
sole tre ore giornaliere.Il Comune non ha seguito, come avrebbe dovu-
to fare, l’iter del passaggio di dipendenti  fra una cooperativa che pre-
stava servizio presso la scuola dell’Infanzia e quella subentrante nelle 
stesse mansioni; così facendo si è permesso che ad una lavoratrice 
venissero diminuite le ore di lavoro e che un’altra persona, quest’ulti-
ma dipendente del Comune, si ritrovasse improvvisamente a fare le 
pulizie del palazzo municipale oltre all’assistenza sui bus scolastici, al 
posto delle mansioni nella scuola. Al di là delle scelte ora ci ritroviamo 
a mantenere una dipendente che ogni giorno passa dalle tre alle sei ore 
a fare le pulizie del palazzo municipale: nemmeno fosse il “Pirellone” 
di Milano! Un’assurdità, uno spreco di impiego pubblico poiché le 
mansioni della dipendente potrebbero essere utilizzate diversamente ed 
in modo più efficiente. 
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Beni confiscati dalla criminalità organizzata, un’opportunità 

La vergogna dei rifiuti ingombranti abbandonati e la cura 
della raccolta differenziata per un servizio più efficente 

Apparato comunale, mancata attenzione al personale 

LA  V OCE  DI TE RRI T ORI O E  SVI LU PPO  

Siamo stati contattati dall’Associazione “Libera” che si occupa 
anche della gestione dei beni confiscati alle mafie ed alla crimi-
nalità organizzata, la referente di zona ha più volte cercato di 
parlare con il Sindaco ma mai è stata ricevuta e per questo si è 
rivolta a noi, facendoci sapere che nel territorio comunale vi sono 
alcuni immobili (come appartamenti, box e terreni) confiscati 
dalla criminalità e che possono essere messi a disposizione dei 
comuni oppure di enti o associazioni per scopi sociali e per il 
territorio. 
Il Comune di San Colombano Certenoli ha davvero tanto bisogno 
di locali per emergenze abitative o quali sede e magazzini per 
associazioni del nostro comune. 
Abbiamo ancora la Pro loco priva di sede e che come magazzino 
utilizza uno spogliatoio del campo sportivo di Calvari;  
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Speriamo che il Sindaco si sia ravveduto e che abbia com-
preso la necessità di migliorare l’orario del servizio di tra-
sporto nella Val Cichero per il bene di tutti....! 

“L’orario della prima corsa del bus della linea Cichero—Chiavari non è 
idoneo.” Questo è quanto affermato da numerosi utenti della vallata che, 
con fermezza,  richiedono un orario diverso. Territorio e Sviluppo si è 
reso portavoce delle richieste dell’utenza sia nei confronti del Comune sia 
nei confronti dell’azienda dei trasporti. AMT SPA effettua un sopralluogo 
sul territorio dal quale emerge che posticipando la prima corsa del mattino 
si darebbe un servizio soddisfacente alla stragrande maggioranza dell’u-
tenza. Purtroppo ed inspiegabilmente il Sindaco, alla proposta dell’azien-
da supportata anche dalle nostre richieste, si dichiara subito sfavorevole 
chiedendo addirittura ad AMT il ripristino dell’orario originario. 
Le utenti del servizio di trasporto pubblico,  amareggiate e deluse da que-
sta “ripicca” del Sindaco, hanno voluto incontrarla direttamente alla riu-
nione pubblica di Villagrande di Cichero; a quel punto il Sindaco ha affer-
mato di voler trovare una soluzione migliorando l’orario per venire in-
contro alle esigenze di tutti, confermando la sua disponibilità ad in-
contrare gli utenti in municipio per definire l’orario invernale. 

Si è conclusa positivamente la vertenza relativa alla Lavande-

ria Industriale San Giorgio Spa di Scaruglia. Nel numero pre-

cedente del ns. giornalino vi avevamo informati della grave 

crisi che come gruppo consigliare abbiamo seguito fin dal 

primo momento. Successivamente al Consiglio Comunale 

Straordinario da noi richiesto e che si è svolto alla presenza 

dei Consiglieri Regionali del ns. territorio e dall’On. Luca 

Pastorino membro della Commissione Finanze  abbiamo vota-

to all’unanimità un ordine del giorno che è stato fatto proprio 

dal Consiglio Regionale che si è preso carico delle difficoltà 

dell’azienda che nel contempo ha dichiarato fallimento. Si 

sono susseguiti incontri prima con il Presidente del Consiglio 

Regionale Gianmarco Medusei, degli assessori Andrea Ben-

veduti assessore allo Sviluppo Economico, Giovanni Berrino Assessore al Lavoro ed alle Politiche Attive, dei Capigruppi, 

alla ns presenza, del Sindaco Casella, della Filctem Cgil, di una  rappresentanza delle lavoratrici e del Curatore Fallimentare 

Dott. Marchese. Un secondo incontro con gli assessori sopraindicati per discutere degli eventuali aiuti che la Regione poteva 

mettere in campo per salvaguardare i posti di lavoro. E’ stata successivamente formulata una manifestazione di interesse che 

si è conclusa con la gara per l’acquisizione della Lavanderia che ha visto ufficialmente un noto imprenditore chiavarese ag-

giudicarsela. Si tratta del Dott. Matteo Campodonico che vuole sfruttare al meglio le  potenzialità dell’azienda riportandola a 

pieno regime lavorativo garantendo gli attuali assetti occupazionali. Una grande vittoria per il ns. territorio che ci fa ancora 

una volta affermare quanto sia importante che l’Amministrazione si faccia portavoce  delle aziende del Territorio e che ci 

debba essere una collaborazione tra le forze politiche per raggiungere obiettivi comuni.  

Il nostro municipio deve essere un libro aperto 
per tutti! 

A causa delle restrizioni legate al Covid, le sedute del consiglio comunale non 
sono accessibili al pubblico; per questo abbiamo chiesto che queste venissero 
trasmesse via web, ma ciò ci è stato negato.       
Ci è voluto il Segretario comunale Pastorino per far comprendere al consiglio 
comunale ed al Sindaco che, in forza del principio di trasparenza dell’attività 
amministrativa, era necessario dare la possibilità alla popolazione di assistere 
in qualche modo alle sedute.      
Così con modifica al regolamento è stata inserita almeno la possibilità di regi-
strazione audio: le registrazioni delle sedute verranno cosi  pubblicate sul sito 
internet del Comune.         
E’ una piccola novità che grazie alla nostra caparbietà siamo riusciti ad otte-
nere per la trasparenza dell’attività amministrativa del nostro Comune. 
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Migliorare i servizi in val Cichero 

Riparte la Lavanderia San Giorgio ed i posti di lavoro,  
la soddisfazione di Territorio e Sviluppo 

Finalmente le sedute del Consiglio 
comunale possono essere seguite dal pubblico: trasparenza al primo posto! 

 



La nostra vallata squarciata in due per un 
metanodotto della costa nel silenzio totale; 

Ormai tutti sanno che presumibilmente nel 
2022 in Fontanabuona ci sarà un cantiere 
enorme per la posa di una grande condotta 
del metano, un bypass della costa che da Sori 
collega Casarza Ligure. 

Questa condotta taglierà in due la Fonta-
nabuona ed in particolare il nostro territorio 
comunale di fondovalle, passando fra galle-
rie, nelle colline ed in terreni privati. 

Un opera considerevole autorizzata dal Go-
verno è considerata di interesse nazionale ma 
sulla quale sarebbe stato opportuno sapere 
qualcosa di più. 

Alcuni Comuni della valle hanno organizzato 
incontri ed informato la popolazione per pro-
porre passaggi meno invasivi per il territorio. 

Sulla questione si è mosso anche Territorio e 
Sviluppo portando la questione in consiglio 
comunale con l’intento di organizzare un 
incontro pubblico con la popolazione, incon-
tro però mai effettuato. 

Certamente poco si sarebbe potuto ottenere 
con un colosso come SNAM ma farsi porta-
voce degli interessi della popolazione credia-
mo sia la cosa fondamentale in un Comune 
montano e disagiato come San Colombano 
Certenoli. 

In municipio, presso l’ufficio tecnico, vi è la 
documentazione sul passaggio della condotta, 
a disposizione di chiunque voglia prenderne 
visione: essere informati è un nostro diritto! 

Claudio SOLARI tel.347/9657519 

Mirco ASTE tel. 347/9733168 

Paola REPETTO tel. 339/3677015 

 

mail : claudio.solari2002@libero.it  

posta@territorioesviluppo.it 

 

RESOCONTO D EL GRUPPO  

CONSI LIARE DI  MI NORANZA.  

REALI ZZAT O,  ST AMPAT O E  

SPEDI T O A  PROPRIE SPESE  

Cambiano le figure istituzionali del nostro Comune a seguito della mancata assegnazione del 
ruolo di Assessore a Franco Amadori, nonostante il largo consenso ottenuto alle ultime elezio-
ni rispetto agli altri consiglieri della lista di maggioranza. Il Sindaco ha deciso di colmare lo 
strappo con la creazione della figura del Presidente del Consiglio comunale.                       
Questa figura, a nostro giudizio, istituita solo per una lacuna politica, sarebbe potuta essere 
evitata anche in considerazione della spesa di indennità di carica dovuta che scatta automatica-
mente, andando a gravare sul bilancio.           
In ogni modo Territorio e Sviluppo ha contribuito fattivamente all’attività diretta alla variazio-
ne  dello statuto e del regolamento consiliare adeguando questi ultimi alla nuova figura istitu-
zionale. Il ruolo del Presidente è quello di coordinare i lavori del Consiglio comunale attraver-
so un profilo “super parte”, che rappresenti l’Assemblea nella sua interezza, comprensiva 
di  maggioranza e minoranza.         
Recentemente si sono tenute le votazioni per l’elezione del Presidente e del suo vice: con un 
colpo di voti della maggioranza a scapito della minoranza è stato eletto Amadori (espressione 

della maggioranza) quale nuovo Presidente e come 
vice non solo un altro membro della maggioranza, 
ma addirittura il Sindaco Carla Casella.     
A nostro avviso, il Sindaco, una volta instaurata la 
figura del Presidente del Consiglio comunale, non 
dovrebbe ricoprire la carica di vice in quanto tale 
carica, per le sue peculiarità, risulta incompatibile 
con il ruolo stesso di Sindaco. Un caso più unico che 
raro e che in questo modo non consente la pluralità 
della rappresentanza istituzionale in tali ruoli;  di 
certo uno “schiaffo” alla minoranza ed ai suoi eletto-
ri!  Ad Amadori vanno comunque i più sinceri 
auguri da parte dei Consiglieri del gruppo Territorio 
e Sviluppo, certi che per la lunga esperienza matura-
ta saprà ricoprire questo ruolo con fermezza e mag-
gior professionalità rispetto a chi lo ha preceduto, in 
quest’ultimo anno, nel ruolo di Sindaco. 

Presidenza del Consiglio comunale, 
schiaffo alla minoranza ed alla democrazia 

Cercaci su internet e su 
facebook cliccando 
“Territorio e Sviluppo! 

I nostri impegni in un anno : 

• Raccolta rifiuti e ingombranti; 

• Sicurezza sulla S.S.225 e S.P.32 del Boc-
co di Leivi; 

• Danni arrecati a seguito dei lavori sul 
Rio Vignale a San Colombano; 

• Servizio di trasporto in Val Cichero; 

• EXPO Fontanabuona—Tigullio; 

• Miglioramenti interni dei cimiteri di 
Certenoli e San Martino del Monte; 

• Punti luce spenti in varie località; 

• Parcheggi e Romaggi, Mezzavalle, Pregi, 
Villa Oneto e San Colombano; 

• Pulizia Rii vicinali chiesa di Aveggio; 

• Pulizia Rio loc. Pontemattoni; 

• Beni confiscati dalla criminalità organiz-
zata a servizio della collettività; 

• Vegetazione sulle strade comunali; 

• Sicurezza Palazzo municipale; 

• Strada Case del Monte e Buché; 

• Lavori Casun du Stecca e Lascito Cuneo; 

• Decoro area Palazzo municipale; 

• Nuovo ponte Rachele Lagomarsino di 
Calvari e lavori Carrugio di Vignale; 

• Sbocco Via Piani di Bavaggi; 

• Rottura riscaldamento Lascito Cuneo; 

• Elisoccorso Calvari; 

• Mancato ripristino annuale defibrillatori 
semiautomatici nelle frazioni; 

• Illuminazione Via Agostino Soracco; 

• Situazione viabilità Via Barbarasco; 

• Mancato funzionamento dell’ambulato-
rio medico di Mezzavalle; 

• Situazione pensiline bus; 

• Piazzale retro scuola di Calvari; 

• Interruzioni energia elettrica e telefonia; 

• Vincolo platani San Colombano; 

• Pulizia cassonetti rifiuti; 

• Riprese sedute consiglio comunale; 

• Verifiche fuoriuscita liquami a Certenoli 
e Carrugio di Vignale; 

• Chiusura Banca Carige di Calvari; 

• Situazione dipendenti comunali; 

• Richiesta riconoscimenti sportivi; 

• Crisi Lavanderia San Giorgio; 

• Grata di scolo strada per Aveggio Alto; 

• Cavi abbandonati a Pian Casarile; 

• Segnalazioni mancati vaccini; 

• Ed altre richieste e segnalazioni. 

Territorio e Sviluppo 
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Piazza R.Lucifredi— 

Palazzo municipale 16040  

San Colombano Certenoli (GE) 


